

Productores, alerta.

Comienza la decadencia de nuestra riqueza olivarera?

Las noticias que de un año a esta parte venimos recibiendo de los mercados consumidores de nuestros aceites de oliva no pueden ser más amargas, más pesimistas, ya que ponen de manifiesto la notable facilidad con que han sido sustituidos por otros productos, arraigándose de inmediato la costumbre de emplearlos en lugar de nuestra grasa predilecta.

Este aceite, que todos creyeron vendrían los yanquis, los argentinos, los cubanos a pedirnoslo, sombrero en mano, no lo quieren ya.

Norte América prohibió desde hace un año, en absoluto, la importación. Ni un kilo exportamos durante ese tiempo a nuestro mejor cliente directo de caldos finos.

Inglatera, desde principios de Noviembre pasado, tiene en la lista de los artículos prohibidos el aceite de oliva. Cree, con razón más conveniente a su política económica dar salida a la enorme producción de oleaginosas de la India y otras colonias del Asia y Africa.

Cuba ya no pide La «Revista Comercial» que se publica en la Habana suministra datos que son desconsoladores. Aumenta en un 600 a 700 por 100 la importación de grasas de cerdo y aceites de algodón que la cercana República norteamericana le envía, excelentemente refinado por procedimientos modernos. En esa misma tremenda proporción decae el consumo de aceites y de marcas españolas.

El gusto de aquellos antiguos consumidores va acostumbrándose a esas grasas bien elaboradas y abandonan la nuestra. Cuba está llena ahora de aceites de oliva y no tiene la demanda de antes. Los precios sufren baja notable.

Uruguay, gran mercado de nuestros aceites, sufre pérdidas consecutivas. Cartas recibidas por exportadores de ésta que he leído dicen textualmente: «No hay casi consumo de este artículo, se ha acostumbrado a cocinar con grasa y manteca.»

Argentina fomenta sus grandes cultivos de maní en la provincia de Santa Fé, refinando su aceite de modo exquisito. Su Gobierno protege por todos los medios el consumo de la manteca que en abundancia en aquel país, tan rico en ganado vacuno. La cifra exportada a este mercado resulta ridícula al lado de la que siempre importó. Muchos exportadores aún tienen permiso de nuestro Gobierno para enviar a esta nación y no pueden utilizarlo, porque no se les pide.

Francia tiene su Argelia que ya ha dado muchos años ochenta millones de kilos y aumenta las plantaciones. Además tiene otras colonias que cosechan grandes cantidades de semillas plegionas, que es su deber proteger ante todo y ahora más fácil que nunca, por la facilidad que va dando la normalización de los fletes.

Italia, nuestra mayor compradora indirecta sólo nos compra para

reexportar ya que para su consumo interior le basta lo propio.

Si los mercantes directos pierden su afición a los aceites de oliva, ella también perderá su potencia importadora.

Solo los que están en la intimidad de este negocio saben la intensa y poderosa propaganda que se hace en los Estados Unidos para introducir las marcas de aceites extrarrefinados de maní y algodón, pregonando a los cuatro vientos las ventajas de ello como sustitutivo del de oliva.

¿Es todo esto cierto? Nadie puede con más autoridad responder que la Dirección general de Aduanas. Por reales decretos se concede la exportación, mediante recargos de cerca de un 25 por 100 de su valor de 38 millones de kilos. ¿Cuanto se exportó de esa cantidad? ¿Quizás la mitad? Y téngase en cuenta que España, durante los años 1916 y 1917 exportó aproximadamente 170 millones de kilos.

No se hagan ilusiones esos pacientes abradados de la tierra andaluza que con tanto mimo saben cuidar sus olivares, no se hagan ilusiones esos esudiosos industriales que saben extraer sus dorados aceites de aroma exquisita.

Yo tengo la convicción plena que aunque la exportación sea completa, no me libre no daremos salida al sobrante de nuestra producción ni forzando la venta, ni quebrando los precios.

No basta que sea libre para salvarnos. Necesitamos convenios comerciales, necesitamos se abran las puertas, que una a una van cerrándose.

La exportación libre es inevitable, es un hecho. No es necesaria ya ninguna combinación legal para que los españoles coman el aceite barato.

Lo que importa, sobre manera, es la importación libre en los países que nos van aislando.

Recordad en estos críticos momentos la crisis tremenda de años pasados en un viñedo que hizo cortar tantos y tantos miles de cepas y que obligó a los gobernantes a redactar la ley de desgravación de los vinos a manera de balón de oxígeno, para reanimar la maltrecha viticultura, decaída por la pérdida de mercados consumidores, producida por fomento del cultivo, en unos, y trabas legales, en otros.

La riqueza del viñedo parecía entonces como hoy la del olivo: riqueza genuina de España, riqueza incommovible, eterna. ¿Son los síntomas que se observan parecidos a los que precedieron a esa decadencia?

Vale la pena estudiarlo. Si nuestros Gobiernos ocupados siempre en jurar el cargo, tienen un momento que dedicar a este importante asunto cumplirán con un deber que la región andaluza agradecerá siempre.

Fernando del Trigo
(Cesechere)

Una boda

En la parroquia de Santiago, contrañeron ayer matrimonio, la bella señorita Lola Pujales Villante, con el Teniente de la Guardia civil de Lucainen, de las Torres, don Joaquin Cassinello López.

Fueron padrinos, el antiguo Comandante de Marina de este puerto don Rafael Pujales, padre de la desposada y don Victoria Lopez López, madre del contrayente.

Actuaron de testigos, el Comandante de Marina don José Moreno Eliz, el director de las Obras del Puerto don Antonio Alvarez Redondo, el comerciante don Alfredo Rodríguez, el Comandante de la Guardia civil don Calixto Romero Muñoz, el capitán del mismo Cuerpo don Raf el Pando, y el médico don José Fornieles.

Los esposos marcharon a Madrid en el tren correo.

La boda se celebró en la intimidad, por reciente luto de familia.

A los nuevos esposos les deseamos muchas felicidades.

Asunto aclarado Al Ayuntamiento y a la Diputación

En el Ayuntamiento se recibió la siguiente comunicación de la Dirección general de Administración, que ha sido remitida al Gobernador para que la primera autoridad le dé traslado a la Casa Consistorial y a la Diputación.

Está concebida en los términos siguientes:

«Puede V. S. advertir a la Diputación provincial y al Alcalde, que las operaciones de cuentas por razón del presupuesto prorrogado deben cerrarse en 31 de Marzo próximo, puesto que hasta aquella fecha sigue el mismo año económico, sin que pueda ser aplicable a las Haciendas provinciales y locales la circular de la Intervención General del Estado de 23 de Diciembre último que se refiere únicamente al presupuesto general de la Nación.»

Ahora si que estará claro a los ojos de los técnicos municipales.

Don Braulio. Se ha despedido la incognita y nuestros asertos han tenido confirmación; por lo tanto no se confeccionarán dos presupuestos de resultados, como obstinadamente se quería.



Vapores Correos Españoles

de ALMERIA a la ARGENTINA

El magnifico vapor español VALBANERA

de la Compañía FINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA, de Cádiz, saldrá de Almería el día 22 de Enero de 1919, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase para Málaga, Cádiz Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Precio del pasaje de tercera clase, 357'50 ptas.

AVISO IMPORTANTE.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque si antes no se cubrieran las plazas que para este punto traiga destinadas.

Informará su consignatario, **LUIS GAY PADILLA**
PUERTA DE PURCHENA, 4, ALMERIA

Era muy cómodo y es necesario un poco de afirmación para que las cuentas se deslicen por un plano horizontal, porque con los dos presupuestos había para favorecer a los amigos, con perjuicio de los que en el Ayuntamiento cumplen con su deber y no tienen padrinos. Va ga la frase.

Lo mismo que decimos del Ayuntamiento, hacemos extensivo a la Diputación.

Ya que se ha resuelto esta duda que trata preocupados a los Presidentes de la administración municipal y provincial, deben ocuparse siquiera un poco de sus empleados y no dejarlos abandonados, como hasta aquí viene sucediendo.

Lo que hacia falta

Con objeto de facilitar la comodidad al público para la venta de los

Jabones Brotons

esta casa abrirá en breve las siguientes sucursales:

Real del Barrio Alto, 44, (frente a la botica.)
Calle de la Alameda, (frente a la alpargatería.)
Calle de Regocijos, núm. 101.

Registro social

Esta tarde regresa en el tren correo el ex-Diputado a Cortes don José Bellver Oña, que viene acompañado de su distinguida esposa.

—Para Valencia ha salido el comerciante don Abilio Ora Oria.

—De Sorbas ha venido el contratista de Obras públicas don Pedro Galera.

—Procedente de Vélez Rubio, han venido el médico don Francisco Macerandí y el abogado don Salvador Llamas.

—De Instinción ha llegado el propietario don Francisco Blancas.

—El inspector de Seguros don Enrique Bahamonde, ha venido de Granada.

BUSTOS

Droguería «La Alhambra»
Material fotográfico Perforación. Droguería general
Calle de Granada, 57
Teléfono 88

epósito de las aguas de Paterna mejores para el estómago.

Loce per hambre

Se mantenía con la carne del cuerpo de su esposa

El hambre en Rusia, hace que se desarrolle enormemente el número de locos.

Gracias a que la mortalidad en los manicomios es formidable, existen aún lugares donde recibir a tanto desgraciado falta de razón.

Hé aquí un terrible caso de demencia, que el Comisario de asuntos criminales en Petrogrado ha hecho público.

El portero de una casa observó que dos de sus inquilinos—una planchadora y su marido—no daban señales de vida.

En el Circo Victoria

Sensacional debut

Como se había anunciado, la Empresa de este importante Circo comienza hoy la serie de los grandiosos debuts, que prepara y para ello y a petición de una gran parte del público inteligente ha contratado en el señor Cabañas a uno de los más grandes alambristas de nuestra época.

Del trabajo de este notable artista sancionado ya en España por el público de Madrid y otras importantes capitales, nada hemos de decir puesto que ello ha de juzgarlo el público a su sabor esta misma noche. No es el trabajo del señor Cabañas el de los conocidos alambristas sino que hay en su labor verdaderas proezas de las que no en vano puede jactarse y que le han dado universal renombre hasta el punto de que refiriéndose hace poco a él don José Lopez Pinillos (Parmeno) el crítico artístico más importante de a corte con ocasión de actuar dicho artista en el Parish dijo que para él «Cabañas es el único hombre que ha desmentido con su agilidad los principios de la física».

Nada, pues, más hemos de decir y con ello queda hecho el justo resalte de este artista durante el breve paso por esta capital.

Así mismo y en su notable esfuerzo continua la empresa la preparación de nuevos números y entre ellos la reaparición del arriesgado ejercicio «Charlot's en el trapecio» que desde luego y si los precisos ensayos lo permiten tendrán lugar en uno de estos próximos días.

Y nada más sino un saludo que Abelardini y Charlot's nos hacen transmitir por este conducto al público a quien anuncian de paso, muy grandes y raras cosas para el sensacional y próximo día de su beneficio.

MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetería, etc.

Bazar El León

UBALDO ABAD
Tiendas, 6, y Restrico 4.

Asociación Overa

Convocatoria

Para celebrar Junta General ordinaria según previene el artículo 1º del Reglamento, en la que se ha de elegir la nueva Junta Directiva para el año actual y dar cuenta de los ingresos y gastos de la Asociación, se cita a todos los señores asociados para el domingo 19 del actual a las dos y media de la tarde en los salones del Circulo Mercantil.

Almería 14 de Enero de 1919.

El Presidente,
José Antonio de Tapia

Bodegas El Patio

Los mejores vinos y aguardientes
Cañacy Rom

Juventud de las Izquierdas

Por la presente se convoca a los compañeros que componen esta entidad, para la Junta general ordinaria, en segunda convocatoria, para el día 16 del presente a las 5 de la tarde.

Se ruega la más puntual asistencia por tratarse del nombramiento de nueva directiva para el presente año.

El Secretario.

Aceite de bigudo de bacalao fresco
Droguería El Triunfo
Palza de Nicolás Salmerón 3

y que han sido comentados por la prensa de Almería.

Precisa pues seguir la misma campaña con los demás pueblos, y si es preciso llamarles la atención a los representantes en Cortes, para que si quieren quedar limpios de pecado imiten al de Vélez Rubio.

Un vecino

Relogería Suiza

Daniel de Santos Optico

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad

Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas

Se hacen toda clase de com posturas.

P. del Príncipe, 14.
Esquina a Sebastián Pérez.
(Antiguo local del óptico)

El juicio oral señalado para ayer en la sección segunda en causa del Juzgado de Purchena, contra Alejandro Martínez, y otra, se suspendió por no comparecer varios testigos.

En la sección primera se vió la causa de este Juzgado contra Fernando Lopez Góngora, por disparo y lesiones.

El juicio quedó concluse para sentencia.

Junta de Protección a la Infancia

Ayer tarde a las seis celebró sesión en el Gobierno Civil, la Junta de Protección a la Infancia y represión de la mendicidad.

Presidió el Gobernador señor Plaza y asistieron la señora Iturbura, Señerita de Castro y los señores Carrera, Brea, Leal de Ibarra, Lopez Ibañez, Alonso, Fernandez Palacios, Ferret, Navarro, Hernandez Cerrá, Callejón, Andujar, Pérez Rull y Pérez Burillo.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

A continuación se designaron a los señores Callejón y Hernandez Cerra como vocales propietarios del tribunal para niños de esta ciudad y como vocales suplentes a los señores Lopez Ibañez y Fernandez Palacios.

También fué designado Vocal visitador del Asilo de San Ricardo al señor Andujar García, vocal obrero.

Igualmente se designó vocal médico hasta la sesión próxima al señor Ferret.

Se despacharon varios asuntos de orden interior, levantándose seguidamente la sesión.

Calzado

Ultimas novedades

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Especialidad en los de lujo y a la medida.

Pedro Plaza Granados

P. del Príncipe, 13

En la Diputación

Consejo de Agricultura

Mañana a las 4 de la tarde se reunirá en la Diputación, en segunda convocatoria, el Consejo Provincial de Agricultura y Ganadería.

En la sesión se tratará además del despacho ordinario, de un informe del Consejo a la Comisión Protectora de la Producción Nacional, sobre las necesidades generales de la Agricultura y Ganadería de Almería.

El Candado

Ferretería y herramientas para todas las artes, Baterías de cocina. Pontas de París. Herramientas y objetos diversos para el ramo de molinenda.

Real, 9.

Vida judicial

Vacante

Se encuentra vacante la plaza de Juez municipal del pueblo de Rágel.

El plazo para la admisión de solicitudes es de 15 días a contar desde la publicación del edicto en el Boletín Oficial.

Se proveerá por concurso.

Señalamientos

En la sección primera de esta Audiencia se ha señalado para hoy la vista de la causa de Sorbas, por coacciones, contra Manuel Hernan-

dez y otro. Abogados, señor R. Sanchez. Procurador, señor Tovarrra.

—En la sección segunda se verá la causa del Juzgado de Cuevas, por lesiones, contra Francisco Lopes Ramos. Abogado, Don Francisco Rovira. Procurador, D. Eduardo Moreno.

Suspensión

El juicio oral señalado para ayer en la sección segunda en causa del Juzgado de Purchena, contra Alejandro Martínez, y otra, se suspendió por no comparecer varios testigos.

Vista

En la sección primera se vió la causa de este Juzgado contra Fernando Lopez Góngora, por disparo y lesiones.

El juicio quedó concluse para sentencia.

AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos
DE
José Suero Muñoz
Murcia, 24

Notas mineras

Don Eulogio Gonzalez Gonzalez ha otorgado escritura de compra-venta a favor de don Eulogio Gonzalez Vazquez de los registros mineros «La Tercera», número 15 128 y «El Apéndice», número 30744, del término de Berja.

Guillermo Godoy Enriquez

MEDICO

Consulta: de 2 a 4.

Reyes Católicos 5

MUNICIPALERIAS

Nombramiento

Propuesto por el arrendatario de carruajes ha sido nombrado por la Alcaldía, cobrador investigador de dicho impuesto don Pedro Muñoz.

Oficio

El Presidente de la Audiencia ofició ayer a la Alcaldía, acompañando otro oficio del jefe de la cárcel en el que participa que aquel local se encuentra en malas condiciones.

DR. J. COMPANI

Infermedades del aparato respiratorio y del corazón.

MEDICINA GENERAL

Consulta de 2 a 4.

Paseo del Príncipe 83

Frente al Banco España.

Noticias

Subastas

Se anuncian las primeras subastas de esparto de los montes de los pueblos de Benjar, Felix, Canjajar, Urracal, Terque, Padules, Presidio, Huéccija y Fondón.

El edicto lo publicará en breve el Boletín Oficial.

Sobre un hurto

La Benemérita de Vera ha rescatado una caballería que procedía de un robo y que había sido adquirido por una señora.

El autor del hurto ha sido detenido por la Guardia civil en Aguilas.

De ganados

El Alcalde de Huerca, ha remitido para su publicación en el Boletín oficial, un edicto fijando un plazo de 15 días a los dueños de ganados, para que presenten las relaciones de los mismos, según previene la ley de consumos.

A los regatos de Sierra Nevada

El alcalde de Fina pública en el Boletín Oficial un edicto convocando a la Comunidad de Regatos del Barranco de Sierra Nevada para que quede constituida dicha sociedad con todos los que tengan derecho a aprovechar las aguas.

Información telegráfica y telefónica

Los sombreros forma BORSALINOS... Sucesor de Rosales y Ulibarri.-Tiendas, 4

Grandes almacenes San José de Juan Morata

En estos almacenes se han recibido todas las novedades para la temporada de invierno... Expléndidos obsequios a los compradores

Registro civil... Nacimientos... Defunciones... Casamientos... Parito... Arreglo... Los Exploradores

MATERIAL para la FOTOGRAFIA... Agua de: Jaraba, Gestona, Mondariz, Pterna, Vichy, Rubinat, Carabaña, Loeches, Cabreloá, Insalus y otras.

Precios siempre muy limitados... Francisco Escámez Morales... PAQUETERIA Y QUINCALLA

¿Necesita usted algunos muebles?... En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrer...

—Miguel Garcia Gómez—... Catorce años de ejercicio en la profesión... Agencia de reclamaciones contra Ferrocarriles

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos... Andén de Costa, 46.—Almería... Servicio combinado de domicilio a domicilio

Información telegráfica

Política española

La Comisión extraparlamentaria... Madrid 15... Cerca de las 5 de la tarde se reunió la Comisión extraparlamentaria.

Noticias generales

El uniforme de los Ministros de Cataluña... Madrid, 15... Una personalidad llegada de Barcelona dice que los regionalistas tienen ya elegido el modelo del uniforme.

LA BOLSA

Cambio de hoy... Madrid, 15... El ministro de la Gobernación señor Gimeno al recibir a los reporteros les dijo que ha firmado un R D para que el instituto de reformas sociales nombre dos individuos que se trasladen a Córdoba y estudien las causas y adopten medidas para impedir que el conflicto agrícola, se propague a otras provincias andaluzas.

pesetas valederas por un año y renovables por trimestres por la cantidad de 500 millones al 4 por 100.

Del Catastr... Madrid 15... El Subsecretario de Hacienda dijo a los periodistas que pedirá los expedientes en tramitación del Catastro para ver el modo de abreviar los trámites... Lo mismo que en Almería, trabaja el Ayuntamiento de Bilbao... Ha llegado a esta ciudad una gran remesa de patatas adquiridas por el Ayuntamiento con objeto de regular el precio de dicho artículo...